



## Off the record.

### Off the record

Redacción Política Bogotá Noviembre 02, 2022 - 05:00 AM



Cortesía

#### Proteccionismo venezolano

Ante la expectativa por los resultados de la reunión ayer del presidente Gustavo Petro con el jefe del régimen venezolano, Nicolás Maduro, el exministro de Hacienda, **Mauricio Cárdenas**, sostuvo que habían “pasado más de 10 años en los que Colombia dejó de ser proveedor de productos para el mercado venezolano. El limitado abastecimiento de productos proviene de otras fuentes -algunas en Venezuela- que se oponen al ingreso de mercancías colombianas”. También recalcó que hay intereses proteccionistas en el vecino país que ejercen mucha presión sobre el gobierno. Afirmó que por eso en un mes, desde la reapertura fronteriza, el comercio fue solo de 2,5 millones de dólares.

#### Error y propuesta

En cuanto a otros temas clave de la relación bilateral, Cárdenas indicó que “el gobierno venezolano sabe que hizo un gran negocio comprando la participación que tenía Colombia en Monómeros. Vender ese 50% fue un error económico y geopolítico. Recomprar a Monómeros va a ser difícil. Solo veo a **Ecopetrol** con la capacidad de hacerlo”. De acuerdo con el exministro conservador “a cambio Colombia puede ofrecer el capital, tecnología y recurso humano que se requiere para recuperar los campos maduros que producen crudos pesados en la franja del Orinoco, pero sobre todo en el Lago de Maracaibo”. Añadió que “parte del pago por Monómeros debe ser para la recuperación del gasoducto entre La Guajira y Maracaibo, de manera que a futuro Colombia pueda tener acceso a las reservas en La Perla”. Agregó que Venezuela tiene un serio problema de energía eléctrica y agua potable, y eso “debe ser parte de la ecuación”. Puntualizó que “la tesis, simplista, de pedir que cierren las trochas para que el comercio pueda pasar por los puentes no nos llevará muy lejos”.

#### Caso Hidroituango

El alcalde de Medellín, **Daniel Quintero Calle**, celebró la “salida del Consorcio CCC de Hidroituango. Conformado por empresas vinculadas al escándalo de Odebrecht y

condenadas fiscalmente por Hidroituango. Se valieron de todo tipo de estrategias para seguir ganando billones reparando los daños que ellos mismos causaron”. Pero no fue el único pronunciamiento del burgomaestre sobre el complejo hidroeléctrico. Generó muchas reacciones lo que indicó el lunes en torno a las tareas del proyecto para ese día: “1 - Pruebas para movimientos de válvula cilíndrica y distribuidor, por reparación de fugas con sistema presurizado 120Bar. 2 - Pruebas de desempeño de las protecciones del generador, transformador y cable de la unidad de generación. 3- Finalizar pruebas de los sellos de la tapa de turbina. 4 - Iniciar pruebas end to end del cable de la unidad”. Muchos concejales y analistas indicaron que todo eso en un solo día era un imposible por más que el proyecto tenga que cumplir una contrarreloj para entrar en servicio este mes, so pena de millonaria multa.

### Ojo al tono (I)

No están muy contentos en la Casa de Nariño con el tono agresivo de algunos congresistas y dirigentes del Pacto Histórico contra sus homólogos conservadores, liberales y de La U, a quienes han criticado cada vez con mayor beligerancia por la postura crítica de esas tres colectividades, que hacen parte de la coalición gubernamental, en torno a la reforma tributaria, exigiendo cambios de fondo en el articulado.

### Ojo al tono (II)

Según conoció EL NUEVO SIGLO en fuentes oficiales, se pedirá a los voceros del Pacto Histórico que llamen al orden a los congresistas de la coalición de izquierda para que tengan cuidado “con el tono” de sus pronunciamientos contra otras facciones del bloque gobiernista, ya que se trata de tres partidos que tienen “fisuras y pulsos internos” y no se puede ‘dar papaya’ a los sectores críticos de esas colectividades para que ganen terreno en sus intenciones de que estas se retiren de la alianza de respaldo a Petro.

0 comentarios

[Inicie sesión](#) o [regístrese](#) para enviar comentarios

[Suscríbese a la versión digital del impreso](#)

[Publicidad](#)

[Quiénes somos](#)

[Suscripción impresa](#)



Compartir en



Portal desarrollado en Drupal por

